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文体新闻 19体育

! ! ! !回家的感觉，真好。曾经在幸
运星俱乐部度过青葱岁月，随后
独闯西班牙 !年的陈钊，如今重
回上海。披上蓝色战袍，不满 "#

岁的他成为申花的 $"%门将。今
天，申花官方宣布签约前国青门
将陈钊，他是申花夏窗开启之后
引进的首位球员。
出生在北京的陈钊，同申花有

着不解之缘。入选国少之后，陈钊
被教练看中带到了上海。在幸运星
俱乐部，他从足坛小苗苗，成长为
一名有着远大抱负的足球少年。

"&##年，陈钊远赴西班牙，但
他同申花的缘分并没有就此中
断。"&#'年，当时的申花守门员教
练告诉申花管理层，西甲塞维利
亚队有个中国小孩，能力不错，他
就是陈钊。去年，申花前往西班牙
集训，在同马竞 (队的友谊赛中，
陈钊的表现给董事长吴晓晖和常
务副总周军留下了深刻的印象。
“当时他扑出了申花好几个

必进球，尤其是将莫雷诺的射门
挡在了门外。守门员教练指着他
说，‘这就是我之前跟你们提起过
的孩子，很棒吧？’”陈钊见到了徐
骏敏等昔日在幸运星一起踢球的
好伙伴，也是格外亲切，大家在一
起聊了好一会儿。随即，在当地的

一家商场里，申花管理层便同陈
钊的父母进行了面谈。当时，中国
足协尚未出台联赛的 $"% 新政，
但申花一直很看好陈钊，“之前几
年，申花每年都在引进门将，这一
直是俱乐部想要补强的一个环
节，我们也希望将守门员的年龄
结构配置得更合理一些。”周军介
绍说。

这一年来，申花同陈钊一直
保持着密切的联系，尤其是新政
出来后，陈钊更是炙手可热，多家
俱乐部向他抛出了橄榄枝。在双
方的共同努力下，今天，陈钊终于
“回家”了！

“我记得小时候一直在幸运
星训练，虽然不能经常单独外出，
但是只要有机会，我就会看申花

的比赛，那时候觉得，如果有朝一
日能加盟申花，会是一种极大的
荣耀。”陈钊告诉记者。

发布会现场，吴晓晖也寄语
陈钊，“我在这里给陈钊提出高要
求，我们培养他，目标不仅仅是成
为申花的主力门将，更希望他能
成为未来的国门！”

本报记者 陶邢莹
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把他培养成未来国门

! ! ! !1996年10月26日出生，身高1.89米，曾在上海幸运星接受足球训练，
多次入选国少、国青，参加过荷兰未来杯、2012年亚洲U16锦标赛预决赛
2013年潍坊杯。2011年到国外进修，先后效力于塞维利亚（U15）、维尔瓦
(U18)、皇家贝蒂斯B队、马德里竞技（U18)、波苏艾洛。
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! ! ! !借着三连胜的这股劲儿!

申花带来了 !位新人"除了陈

钊!申花还签约了两名来自西

班牙的青训教练! 重点打造

"#$队伍" 印象中!这是申花

第一次为梯队教练和"%#新

人举办这样的签约仪式"

是花钱买高水平外援!

还是踏踏实实培养自己的球

星! 这是困扰中国足球多年

的问题" 如果过度倚赖外援!

忽视了对青少年的培养!那

么中国足球的发展! 必将失

去依托以及后续的动力支持"

基于此! 足协今年出台

"%!新政!要求联赛首发大名

单里必须有一名 "%!球员"

而申花!一直以来都想要培养

出真正有实力#能上场的年轻

球员"心仪陈钊!已有一年半!

那时候还没有什么新政!申

花看中的是陈钊的未来!规

划的是自己的青训体系"

申花这些年在青训上投入巨大"申

花请回范志毅担任预备队主教练!请吴

金贵担任青训总监! 重新组建青训体

系!#&&'##&&$年龄段的梯队则由沈祥

福率领!赴西班牙留学" 而就在上周!申

花还宣布同绿地长岛合作!也要在崇明

岛$十年磨一剑%!开办青训基地"

不只是坚定不移贯彻足协"%!新

政!申花精心打造"#$梯队!更是一种

未雨绸缪"中国足球需要高水平有号召

力的外援!更需要属于自己的拉玛西亚

青训营&巴萨青训营'"申花此番引进的

"#$梯队教练!都来自西班牙!而申花

精英队一直都在西班牙经受锻炼!有球

迷开心地说!阿拉申花也要打造自己的

$拉玛西亚%" 陶邢莹
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